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En Puebla no hay alianza 
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SE INTEGRAN 108 CADETES A LA POLICÍA SE INTEGRAN 108 CADETES A LA POLICÍA 
MUNICIPAL; TERMINARON FORMACIÓN POLICIACAMUNICIPAL; TERMINARON FORMACIÓN POLICIACA

  Melitón Lozano Pérez, exsecretario de Educación en Puebla, rechazó su cercanía con el 
grupo de maestros que protestaron el fin de semana pasado en la comunidad de Ayoxuxtla.

    El presidente Eduardo Rivera Pérez encabezó la graduación de cadetes de la generación 34° del curso de formación ini-
cial, la más grande de esta administración.

La Policía Municipal 
impide la instalación 
de ambulantes en el 
Centro Histórico
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Alumnos de la prepa 
Calderón fueron 
galardonados por 
Mejor Cortometraje 
en Guadalajara

MELITÓN RECHAZA MELITÓN RECHAZA 
LAZOS CON LAZOS CON PROFESPROFES 
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Atlixco inicia operativos 
de seguridad por la venta 
de flor de cempasúchil
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 ¿hoy cuál es el rumbo 

de la educación digital?de la educación digital?
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167  
 AUTOS POR DÍA SON 
ROBADOS EN PUEBLA
    La entidad se encuentra en el lugar número La entidad se encuentra en el lugar número 

4 de los 6 estados donde existe el mayor robo 4 de los 6 estados donde existe el mayor robo 
de vehículos, informó la Asociación Mexicana de vehículos, informó la Asociación Mexicana 
de Instituciones de Seguros (Amis).de Instituciones de Seguros (Amis).
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ANGELOPOLITANAS

Un punto más a su favor se anotó el fiscal Gilberto Higuera 
Bernal, al no sólo detener a los responsables del homicidio de 
Esmeralda, la buscadora, sino desactivó una de las bandas más 
peligrosas en el nororiente de la ciudad capital.
Fue el 4 de octubre, cuando Esmeralda G. fue privada de la 
vida en avenida 100 Poniente y calle 9A Norte, del Infonavit 
Villa Frontera. Después de realizar diversos actos y técnicas 
de investigación, se logró establecer que Cristopher N. alias 

“El Cris” e Ismael N. alias “El Pá” o “El Óreo” participaron en la comisión del feminicidio.
La Fiscalía obtuvo datos, indicios y evidencias para acreditar que el 4 de octubre, Cristo-
pher N. e Ismael N. viajaban en una motocicleta, y a las 04:55 horas, cuando Esmeralda G. 
caminaba por ese lugar, Ismael N. le disparó en 8 ocasiones a la víctima con una pistola, 
causándole lesiones que le produjeron la muerte.
La Fiscalía llevó a cabo diversos actos y técnicas de investigación, tales como la loca-
lización de 82 cámaras de video vigilancia privadas, lo que implicó el análisis de 328 
horas de grabaciones.
En uno de los inmuebles cateados, la Fiscalía detectó un arma de fuego, la que, conforme 
a las pruebas periciales respectivas, se acreditó que es la misma que fue utilizada para 
privar de la vida a Esmeralda G.
El lunes el juez de control determinó vincularlos a proceso como probables responsables 
del delito de feminicidio cometido en agravio de Esmeralda G., imponiéndoles la medida 
cautelar de prisión preventiva oficiosa y determinando un plazo de cuatro meses para 
la investigación complementaria.
En la investigación realizada, la Fiscalía logró identificar que las personas mencionadas 
y relacionadas con los casos descritos con anterioridad, pertenecen a un mismo grupo 
delictivo, cuya actividad ilícita principal era el narcomenudeo en las colonias: Villa Frontera, 
Solidaridad, Jorge Murad, Villas de San Antonio, Villas de San José y Nueva San Salvador
Bien por la Fiscalía de Puebla que refrendó su compromiso con la sociedad.

Definitivamente Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, no sólo vendrá el próximo sábado a actos 
políticos en apoyo a sus aspiraciones presidenciales, sino que 
tendrá un acto oficial con el gobernador Luis Miguel Barbosa 
para firmar un convenio en materia de seguridad
Se reunirán la aspirante a la candidatura de Morena en 2024 y 

el gober- nador por la mañana. Más tarde, ese mismo día, ella tendrá un evento 
público al que él fue invitado y a lo cual agradece, pero al que no acudirá.
Sheinbaum anunció que dará una sorpresa el domingo a través de TikTok. Será la pri-
mera visita a Puebla, donde durante dos fines de semana consecutivos se han celebrado 
asambleas distritales que han reunido a más de 25 mil militantes.

Ayer arrancó en comisiones el debate de una reforma política para el 
Gobierno y Morena aspira a adelantar apoyos de cara a la batalla 
definitiva en el Senado
La alianza Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD, llegó 
dividida a la discusión legislativa de una nueva reforma constitucional 
de gran importancia para Andrés Manuel López Obrador: la electoral.
Morena y el PRI han mantenido la inercia negociadora que posibilitó 

la aprobación de la reforma que extiende la participación del Ejército en 
tareas de seguridad pública. Solo el PAN parece mantenerse firme.
La reforma pretende un nuevo Instituto Nacional Electoral (INE), reducir el financiamiento 
público a los partidos políticos, que los jueces electorales sean electos mediante el voto 
popular y eliminar a los legisladores plurinominales.
Hasta ahora solo el PAN y Movimiento Ciudadano han hecho propuestas que buscan 
contrarrestar la aplanadora oficial en los comicios presidenciales de 2024: instaurar la 
segunda vuelta, restringir la promoción personal mediante las conferencias mañaneras, 
reglamentar los gobiernos de coalición y castigar la intervención de grupos criminales 
en los comicios
El morenista Ignacio Mier, presidente de la Jucopo de San Lázaro, ha ofrecido al PRD y 
al PAN que Morena podría ceder en demandas de la oposición a las que en otros tiempos 
el partido oficial se negaba rotundamente. No le extrañe que alrededor de la primera 
quincena de noviembre haya Reforma Política.

Aire puro y mucha luz para el alcalde Eduardo Rivera, ayer en la sesión de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, los magistrados expusieron que, 
en las leyes de ingresos, el cobro se estableció como un derecho que el 
máximo tribunal ya ha reconocido en otras resoluciones, lo que permitirá 
que Puebla lo cobre en 2023.
Mientras, consideraron como inválidos los cobros por la búsqueda y expe-
dición de documentos, que también habían sido señalados por la Comisión 
Nacional de Derechos Humanos (CNDH) como inconstitucionales.
Tras darse a conocer el fallo, el presidente de la Junta de Gobierno y Coor-

dinación Política del Congreso, Sergio Céspedes Peregrina, celebró la decisión 
de los magistrados. Con esta decisión, la Corte también da pie a que, en el siguiente 
ejercicio fiscal, los ayuntamientos consideren el cobro en sus Leyes de Ingresos.
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CONDADO DE ARIZONA CONTARÁ A 
MANO LOS VOTOS ANTE SUPUESTO 

FRAUDE CONTRA TRUMP
El condado de Cochise, en Arizona, aprobó contar a mano 
las boletas electorales tras lo cerrado de contiendas por la 
gobernación y Senado

ESTUDIO REMONTA EL ORIGEN DE 
LA COMUNICACIÓN VOCAL A 400 

MILLONES DE AÑOS
Cientificos dirigidos por la Universidad de Zúrich reve-
laron que la comunicación vocal se originó hace más 
de 400 millones de años

MUERE EL PINTOR Y 
GRABADOR FRANCISCO CASTRO 

LEÑERO A LOS 68 AÑOS
Castro Leñero fue pintor y grabador, y un artista que le 
imprimió un profundo interés por el color, la geometría 
y el trazo

DESPLIEGAN A MÁS DE 2 MIL 
ELEMENTOS DE SEDENA Y GN PARA 

ATENDER AFECTACIONES POR ROSLYN
Los militares y elementos de la Guardia Nacional se han 
desplegado en Sinaloa, Colima, Nayarit y Jalisco para 
atender a los damnificados
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Alumnos de la prepa Calderón 
fueron galardonados por Mejor 
Cortometraje en Guadalajara

CCE Puebla confía 
que verificación 
vehicular reduzca 
contaminación
Puebla, Pue- El presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) capítu-
lo Puebla, Ignacio Alarcón Rodríguez 
Pacheco informó que los agremiados a 
este organismo confían en que el progra-

este lunes, tenga como principal objetivo 
el cuidado del medioambiente, así como 
la reducción de emisiones contaminantes 
al considerar favorable que se reanude.

En entrevista, Rodríguez Pacheco in-
dicó es necesario tener una reunión con 
el gobierno de la Ciudad de México y con 
el gobierno estatal de Puebla sobre eco-

-
bre todo las y los poblanos que transitan 
por cuestiones de trabajo en la Ciudad de 
México.

“Espero que esto sea muy práctico y 
-

Puebla”, aseveró.  ALMA MÉNDEZ

Entre más de 20 trabajos 
de siete instituciones 
educativas

Con la participación de más de 50 
alumnos de la Preparatoria Alfonso 
Calderón Moreno de la BUAP para su 
realización, 98% fue galardonado como 
Mejor Cortometraje en el Concurso de 
Cortometrajes ANUIES en Corto 2022, 
presentado en la Cineteca Guillermo del 
Toro, en Guadalajara, Jalisco.

Integrado por profesionales en la ma-
-

minación, escenografía y, lo más impor-
tante, la historia: una distopía sobre la 

entre más de 20 cortometrajes de alum-
nos del nivel medio superior de siete ins-
tituciones educativas del país.

Natalia Vanessa Morales Soriano, di-
rectora y guionista, recibió la estatuilla 
por parte del rector de la Universidad 
de Guadalajara, Ricardo Villanueva 
Lomelí, como reconocimiento al Mejor 

Cortometraje, 98%, en el cual la músi-
ca, escenografía, vestuario, maquillaje y 
actuación estuvieron a cargo de los es-
tudiantes de la Preparatoria Alfonso cal-
derón Moreno.

El entusiasmo, la disciplina y la crea-
tividad caracterizaron a los alumnos en 
la realización de este proyecto que contó 
con la asesoría de los docentes Mónica 
Pinto Ánimas y Omar Pablo Juárez 
Isasmendi, y el apoyo de la directora 
de la unidad académica, Concepción 
Meneses Juárez.  ALMA MÉNDEZ

167 AUTOS POR DÍA SON ROBADOS EN PUEBLA
Puebla, Pue- Puebla se encuentra en el 
lugar número 4 de los 6 estados donde 
existe el mayor robo de vehículos, informó 
la Asociación Mexicana de Instituciones 
de Seguros (Amis).

La Amis señaló que el mayor núme-
ro de robos de equipo pesado se registró 
principalmente en:
Estados de México (1,968 unidades)
Puebla (991)
Guanajuato (735)
Veracruz (687)
Jalisco (574)

Reportó que , de octubre de 2021 a 
septiembre de 2022 se robaron 60 mil 
905 vehículos, esto es, 167 autos por día.

Mientras que 8 mil 056 unidades de 
equipo pesado fueron hurtadas en los úl-
timos 12 meses, un incremento compara-
do con las 6,972 que fueron sustraídas en 
el mismo periodo de un año antes.

Las motocicletas fue otro segmento en 
el que se incrementó el robo, de octubre 
de 2021 a septiembre de 2022, se hurta-
ron 4,729 unidades, comparadas con las 

4,022 unidades robadas el mismo periodo 
de un año previo.

Como resultado de estos incrementos, 
entre las cinco submarcas de vehículos 
más robadas aparece en quinto lugar el 
camión Kenworth con 1,766 unidades 
aseguradas robadas, un incremento de 

18.8 por ciento.
En cuarto lugar, se encuentra el Aveo 

(1,939); en tercer lugar, de los más ro-
bados está la camioneta CRV (1,973); en 
segundo lugar, se ubica la Pickup NP300 
(2,515), y encabezando este top 5 está el 
Versa (3,141).  ALMA MÉNDEZ

Familiares y amigos 
de Paulina Camargo 
esperan sentencia contra 
José María, su asesino
Puebla, Pue- Familiares y amigos de Paulina 

 ALMA MÉNDEZ
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Función Pública tomó el 
control de la SEP Puebla hasta 
nombramiento del titular

Se integran 108 
Cadetes a la Policía 
Municipal; terminaron 
formación policiaca

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez encabezó la graduación de cadetes 
de la generación 34° del curso de forma-
ción inicia.

En el uso de la palabra, dijo que se 
gradúan 108 Cadetes, 74 hombres y 34 
mujeres, de la trigésima cuarta genera-
ción del curso de formación inicial, la más 
grande de esta administración.

“Más acciones que hagan de Puebla, 
un lugar mucho más seguro, y para cum-
plir este objetivo, estamos haciendo la ta-
rea más importante, que es incrementar 
y mejorar nuestro estado de fuerza, hoy 
estamos graduando a 108 cadetes”, dijo.

Aseguró que, han acreditado las prue-

de formación, también, se hizo la promo-
ción de 9 grados: 5 Policías Terceros y a 
4 Policías Segundos, que es un reconoci-
miento a su empeño y dedicación.

Aseguró que, en total se han forma-
do a 298 nuevos policías en lo que va de 
esta administración, mismo que ya cuen-
tan con conocimientos y habilidades con 
materias como: prevención del delito, 
atención a víctimas, inteligencia y radio-
comunicación.

Además de, armamento, tiro policial, 
uso de armas, vigilancia, patrullaje, pri-
meros auxilios, derechos humanos, pers-
pectiva de género, entre otras. 

“Es un honor estar en la presencia de 
mujeres y hombres, que decidieron dar 
su vida, para proteger a los demás, a tra-
vés de su vocación de servicio, en todas y 
todos ustedes, descansa la responsabili-
dad de ser policía, siéntase orgullosos de 
serlo”, dijo.  SILVINO CUATE

TIENDITAS AFUERA DE CERESO SAN MIGUEL, 
PROVEEDORES DE DROGA Y ARMAS DE LOS PRESOS

La información y tendencias 
que debes conocer

LO DE HOY 
es informarte  

en todo momento

Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 

Melitón Lozano Pérez a la Secretaría de 
Educación Pública, y descartó que Cecilia 
Sánchez Bringas sea quien ocupe el cargo 
como titular. 

Barbosa Huerta aclaró que, será en 
el transcurso de esta semana, cuando se 
realizará el nombramiento del nuevo titu-
lar de la Secretaría de Educación Pública 
del Estado de Puebla (SEP), por el ahora, 
Función Pública, está a cargo. 

Asimismo, dijo que, la tarde del lunes 
24 de octubre, recibió la renuncia formar 

parte de, Melitón López Pérez, para dejar 

“El doctor Melitón Lozano, presentó su 
renuncia, me la hizo llegar, yo la admití, 
acepté su renuncia, y bueno, la Secretaría 
de la Función Pública, está asumiendo el 

-
guien más de la Secretaría, como es en 
el protocolo normal de estos momentos, 
en esta misma semana estaremos nom-
brando a un nuevo encargado, o nueva 
encargada, o al menos un encargado de 
despacho”, dijo. 

Con relación al trascendido de que, 

Cecilia Sánchez Bringas será la nueva 
secretaria de educación, el gobernador 
lo descartó, y aclaró que ella es encar-

Secretaría de Educación Pública. 
“Están manejando un nombre de la 

contadora Cecilia Sánchez Bringas, que es 

de la Secretaría de Educación Pública, ella 
no va a ser la nueva secretaria, ella es la 

como cada Secretaría tiene, no sé, de 
dónde sacan esa idea”, declaró. 

         ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta informó que, el operati-
vo de seguridad que se hizo en el Penal 
de San Miguel, fue a los negocios que lo 

-
culos ilegales en venta

Según el gobernador, este operativo 

24 de octubre, sobre la intervención de 
negocios. 

Dijo que, según algunos reportes que 
se han recibido, se comercializa droga, 
armas blancas, celulares, entre otros artí-
culos que solicitan los reos. 

“Tengo información desde a noche (24 
de octubre) que se iba a llevar a cabo un 

hay indicios, y por eso se autorizaron los 
cateos, sobre que los negocios que están 
enfrente del reclusorio San Miguel, tiene 
todo tipo de cosas ilegales, es la informa-

ción que tuve, y que, por tanto, se iba a 
catear esos negocios, para saber que se 
encontraba, pero no es un operativo en 
San Miguel adentro, no, es sobre locales 
que están afuera”, dijo. 

Cabe mencionar que la mañana de 

este martes se realizó un operativo en 
los locales del penal de San Miguel, esto 
con la participación de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), y la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE).  

 SILVINO CUATE
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El Inegi ya no es 
lo que era, “le falla 
muchísimo”: Barbosa
Puebla, Pue. Tras la detención de 
Cristopher “N”, alias El Cris, e Ismael 
“N”, alias El Pá o El Óreo, presuntos in-
volucrados en el asesinato de Esmeralda 
Gallardo, el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta pidió a la Fiscalía General del 
Estado de Puebla, a la policía municipal y 
estatal, reforzar las estrategias, para evi-
tar casos similares. 

Comentó que este trabajo se logró 
gracias a la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana, y la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), por ello, ahora le corres-
ponde a la policía ministerial, darle segui-
miento al caso. 

“Todo un mundo que se forma en al-
gunos lugares, de la ciudad, y que tie-
nen que ser prevenidos para no compli-
carse tanto por las policías municipales, 
y también la estatal, y tiene que ser la 
policía ministerial, y la Fiscalía General del 
Estado, quien desarrolla actividades de 
investigación, y para disolver las bandas 
criminales”, dijo. 

Dijo que la Fiscalía General del Estado, 
tiene una relación estrecha con los 
Ayuntamientos, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA), la Guardia Nacional 
(GN), por ello se puede trabajar de manera 
coordinada.  “Puebla tiene la Fiscalía más 

se cometen, se investigan, la mayoría se 
esclarecen y se sancionan”, dijo. 

En este mismo sentido, negó el resul-
tado de la encuesta, del Instituto Nacional 
de Estadística, Geografía e Información 
(Inegi) que revelara que los poblanos han 

año, al pasar de un índice de 63.1 por 
ciento en 2021, a 54.8 en 2022, una caída 
de 8.3 unidades. 

“Todos esos datos hay que verlos con 
seriedad, hay que hasta asumirlos, para 
mejorar cuestiones, pero a INEGI le falla 
muchísimo, ya no es el INEGI, la institu-
ción, aquella fuerte, sólida”, dijo. 

         SILVINO CUATE

Inició vacunación 
anti Covid para niños 
de la capital poblana
Puebla, Pue.  La Secretaría de Salud registró 
5 casos positivos de Coronavirus y sin ningún 
deceso en las últimas 24 horas, según lo 
informó el secretario de Salud José Antonio 
Martínez García. El funcionario estatal indicó 
que en todo el Estado hay 127 casos activos, 
distribuidos en 13 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 6 por ciento 
de la entidad. Además, son 3 pacientes 
hospitalizados, ninguno grave que requieren 
ventilación mecánica asistida. Recordó que, 
del martes 25 al 26 de octubre habrá jornadas 
de vacunación pediátrica, contra Covid-19 
en Puebla Capital y 43 municipios de la zona 
metropolitana. El funcionario estatal explicó que, 
se aplicarán primeras dosis para 5 a 11 años (11 
meses), y segundas dosis para rezagados, en un 
horario de 8:00 de la mañana a 4:00 de la tarde.
Dijo que, entre los municipios que se 
contemplan son:

Acatzingo
Amozoc
Puebla Capital
San Martín Texmelucan
San Andrés Cholula

San Pedro Cholula  SILVINO CUATE

La Policía Municipal impide 
la instalación de ambulantes 
en el Centro Histórico

Melitón Lozano se deslindó de las protestas magisteriales 
ante AMLO; “termino con responsabilidad”, dijo

La tarde de este miércoles, se registra-
ron jaloneos entre vendedores informa-
les en el Centro Histórico de Puebla y la 
Policía Municipal, por el desalojo de los 
espacios.

Los sucesos ocurrieron cerca de las 
3 de la tarde, en la Calle 8 Poniente y 
5 Norte del Centro Histórico, donde un 

grupo de vendedores informales pre-
tendían instalarse para comercializar 
sus productos, ante esto llegó la Policía 
Municipal.

Los elementos de seguridad pidieron 
retirar la mercancía, sin embargo, ante 
la negativa, empezó el forcejeo, sin que 
se reportara alguna persona herida, de 

acuerdo al reporte médico.
Cabe mencionar que, el presiden-

te Eduardo Rivera Pérez, ha insistido 
que seguirán los operativos para man-
tener las calles del Centro Histórico en 
orden y que los ambulantes acepten al-
gunas de las opciones que les ha ofreci-
do el ayuntamiento.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. Melitón Lozano Pérez, exse-
cretario de Educación en Puebla, rechazó 
la cercanía con el grupo de maestros que 

el municipio de Ayoxuxtla, quienes pidie-
ron se les pague el incremento pendiente, 
durante la visita del presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador.

Mediante un comunicado difundido en 
su red social de Twitter, se deslindó in-
cluso de su sobrino quien se dice estuvo 
dentro de los manifestantes, pues asegu-
ró que a él lo une un lazo sanguíneo y no 
de interés.

Asimismo, reconoció que le corres-
pondía estar al frente de la SEP en los 
tiempos más difíciles de la educación en 
el estado, pero dijo, se va satisfecho de 
haber salido avante.

paso a otro. Hoy cierro con responsa-
bilidad e institucionalidad esta etapa. 
Consciente de que existen muchas for-
mas de seguir colaborando en la trans-
formación del país, principalmente des-
de la educación”, se lee en la misiva.

Agradeció al gobernador Luis Miguel 
Barbosa, a los maestros, padres de fa-

milia por contribuir en la educación.

ES UN MOMENTO CRÍTICO
Por otra parte, el rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep), Emilio Baños Ardavín, men-
cionó que la renuncia del titular de la 
Secretaría de Educación en la entidad 
fue sorpresiva, pues se va en un mo-
mento crítico, por el regreso a clases 
después de la pandemia, los nuevos 
modelos educativos que se están imple-
mentando y por la agenda que se dejó 
pendiente a nivel superior.

El académico mencionó que exis-
ten diversas lecturas por la salida de 
Melitón Lozano, por lo que, la autoridad 
estatal deberá retomar el trabajo que se 
realiza en la SEP.

llegue a la dependencia estatal es que 
debe ser una persona comprometida 
con la educación, sensible a los momen-
tos que viven los sectores, especialmen-
te los niños y los jóvenes de escuelas 
públicas y particulares.

“Debe atender junto con todas las 
instituciones tanto públicas y particula-
res y todos los retos que son muchos, 
por lo que hago votos para que pronto 
haya un nuevo secretario y desearle lo 

 ALMA MÉNDEZ
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Sheinbaum estará en 
Puebla este sábado
El gobernador Miguel Barbosa Huerta anunció 
que se reunirá con Claudia Sheinbaum, jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, el próximo 
29 de octubre, cuando este de visita en Puebla.
Barbosa Huerta evitó dar detalles sobre la 
visita de Claudia Sheinbaum, únicamente 

de seguridad, entre la Ciudad de México y el 
Estado de Puebla. “Vamos a reunirnos con la 
Jefa de Gobierno, y el sábado por la mañana, 
y después ir a un evento público, y ya, hasta 
ahí, puedo decirlo, y gracias por la invitación, 

entre la Ciudad de México y Puebla, haremos, 
eso es lo que me corresponde a mí”, dijo. En 
este mismo sentido, con relación a la visita 
del fundador de “Sí por México”, Claudio X. 
González, el gobernador dijo que Puebla ya 
no hay pensamientos de ultraderecha, ya que, 
tiene mayor presencia el pensamiento liberal.
“Piensan que Puebla todavía es la época de 
la colonia, de una Puebla ultraderechista, 
no, en Puebla hay pensamientos liberales, 
pensamientos progresistas, muchos de 
izquierda, pues hay también derecha”, 
dijo.  SILVINO CUATE

La Cámara de Diputados realizó la prime-
ra mesa de trabajo en la que se analizan 
los planteamientos sobre la propuesta de 
Reforma Electoral, de la cual los Grupos 
Parlamentarios del PRI, PAN, PVE, Morena 

-
prometieron a ir por un “dictamen plural” 
que garantice para el partido guinda una 
democracia austera y para la oposición 

En esta mesa, mediada por el coor-
dinador de los diputados federales de 
Morena, Ignacio Mier Velazco, se estarán 
desahogando 52 iniciativas constituciona-
les, de estas 22 son de Morena, 8 del PAN, 
7 del PRI, 1 del PVE, 5 del PT, y 5 MC, 

A estas se suman 56 iniciativas a leyes 

secundarias, de las cuales 29 corresponden 
a Morena, 10 del PAN, 6 del PRI, 3 del PRD, 
4 del PT, 1 del PVE, 2 de MC con cinco lí-

El PRI en voz de Alejandro Moreno, 
puso en claro que estará participando, 
pero no se apoyará cualquier lineamiento 

Mientras que el coordinador del PAN, 
Jorge Romero destacó que va a construir 
un “dictamen plural”, recordó que el par-
tido azul ha planteado que desaparezca la 

Al igual que PRD, PRI, y MC, el PAN 
-

sición que atente contra las facultades de 

La diputada por Morena, Aleida Alavez 
Ruiz pidió al resto de los representantes 
partiditos a realizar cualquier plantea-
miento, pero de forma clara, para saber 
si están o no de acuerdo a la propuesta 

-
tad del INE, y que la democracia deje de 

“Si hay disposición de Morena para lo-

Por el PT, el diputado Gerardo 
Fernández Noroña, sostuvo que se está 
en favor de la reducción de prerrogativas 
en partidos al 60 por ciento para que esta 

no va a participar en lo que considera es 
 AURELIA NAVARRO

SCJN valida formula de cobro del DAP en municipios

La Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) resolvió como válida la fórmula 
que utilizó el Congreso local para regu-
lar y legalizar el cobro en municipios del 

partir de esto al Ayuntamiento de Puebla 
se le amplía la posibilidad de poder hacer 
la solicitud por segunda vez para aplicarlo 

Fue la ministra Loretta Ortiz quien dio 
cuenta sobre las normas que se utiliza-
ron para este cobro en el Ejercicio Fiscal 
2022, las cuales cumplieron con las dispo-
siciones, lo que ahora abre la posibilidad 
de que este servicio sea solicitado año 
tras año por más ayuntamientos para ser 
aplicado en sus demarcaciones a través 

Minutos antes de la resolución, el 
presidente del Congreso local, Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina explicó que 
lejos de las observaciones que marcaría 

autoridades en las que va a recaer la res-

De esta forma, al enterarse que la fór-
mula que aplicó el Congreso local en el 
2022 había sido avalada, el morenista ce-
lebró la disipación, por lo que ahora dará 
a conocer esta información a los ayunta-
mientos para que valoren si pedirán o no 

“No es inconstitucional, hacemos re-
glas y leyes que permiten generar que 
este tema pueda tener un orden legal, 

el área legal del Congreso cuido mucho 

En este sentido, Céspedes Peregrina 
recordó que el Ayuntamiento de Puebla 
tiene pendiente una controversia sobre la 
negativa que se le dio en la primera solici-
tud que hizo, por lo que dijo el morenista 
que habrá que esperar si es que la misma 

     AURELIA NAVARRO

La alianza opositora 
contra AMLO debe crecer 
Claudio X. Gonzalez
Para el promotor de la alianza opositora a 

González Guajardo la unidad entre el PRI, 
PAN y PRD debe no solo mantenerse, sino 
crecer con todos aquellos partidos que 

El también presidente de la ONG 
Mexicanos Contra la Corrupción y la 
Impunidad (MCCI), destacó el país está 
por enfrentar “fechas críticas” en materia 
electoral con uno de los procesos electo-
rales más importantes que se tendrán en 

se elegirán además de gobernadores en 
varios estados a quien será el presidente 

candidaturas y si en ese momento llega a 
quedar el alcalde Eduardo Rivera Pérez para 
ir por la gubernatura de Puebla entonces in-
tentarán reunirse con él, pero por ahora no 

Lo anterior se dio a conocer luego 
de que González participará en la pre-
sentación de la plataforma “Unidos, Si 
Por México”, junto con el otro líder na-
cional Gustavo Hoyos para formalizar el 
nombramiento de Moroni Pineda como 
el presidente de este movimiento en el 

González enfatizó “que no deben des-
cartarse distintas alternativas partidistas 
incluso ciudadanas, siempre he hablado de 

-
pital todos nos tenemos que involucrar del 

 AURELIA NAVARRO
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En Puebla NO hay alianza 
entre el PRI y Morena
Puebla, Pue- El presidente del Congreso 
local, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
aclaró que la relación legislativa que ha 
sido evidente los últimos días entre el PRI 
y Morena no se tiene por qué traducir en 
materia política como una posible alianza.

Defendió que dentro del Congreso lo-
cal ninguna de las iniciativas aprobadas 
hasta ahora y en un futuro, tengan que 
ver con acuerdos de un “doble fondo”.

Por el contrario, aseguró que dentro 
del Legislativo la Bancada de Morena lo 
que busca es hacer equipo con todas las 
representaciones políticas, para generar 
así las condiciones que permitan tener 
las aprobaciones de leyes en favor de los 
poblanos.

En esa misma medida, y ante la visita 
de Claudia Sheinbaum, el próximo sába-
do 29 de octubre, el militante de Morena, 
destacó que la Jefa de Gobierno es una 
mujer capacitada que pone en alto lo que 
representa.

Por lo que ve con buenos ojos que 
Sheinbaum aliste un encuentro con el 

gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta, 
en especial porque se trata de una mujer 

que tiene alta representación dentro del 
partido guinda.  AURELIA NAVARRO

PERSONAS DE TALLA BAJA SUFREN DISCRIMINACIÓN
Cada 25 de octubre se conmemora el 
Día de las Personas de Talla Baja, en el 
estado de Puebla se carece de un cen-
so de hombres y mujeres en condición 
de acondroplasia. 

La diputada local por el PAN, Lupita 
Leal acompañada de “Mechita”, una 
mujer que mide en promedio 1 metro 
con 15 centímetros, hizo un recorrido 
por diferentes espacios públicos para 
evidenciar las dificultades a las que se 
enfrentan a diario.  

Este ejercicio permitió a ambas de-
mostrar cómo a pesar de que en México 
son alrededor de 13 mil personas con una 
estatura que va de 81 centímetros has-
ta 1.34 metros, en Puebla no se tienen 
espacios que permitan hacer en buenas 
condiciones su actividad de rutina.

A través de un video que fue com-
partido por la congresista en sus redes 
oficiales se logra ver como Mechita se 
enfrenta a situaciones tan cotidianas, 
pero tan complicadas para ella, como 
el entrar a un baño.

En voz de Mechita se escucha que 
ha sido discriminada por ser de piel 
morena, por su estatura, su peso, y ser 
mujer, pero aun así ella se define como 
“una guerrera”.

Reconoció que le gustaría que an-
tes de que las autoridades inicien una 
calle, banquetas o espacios públicos, 
primero hacer una consulta a quienes 
son personas de Talla Baja para saber 
cómo mejorar los espacios y tener ac-
ceso a ellos.      
     AURELIA NAVARRO

En voz de Mechita se 
escucha que ha sido 
discriminada por ser 
de piel morena, por su 
estatura, su peso, y ser 
mujer, pero aun así ella 
se define como “una 

guerrera”.

Vinculan a seis 
personas por violencia 
familiar en Puebla
A través del Agente del Ministerio Público, 
la Fiscalía General del Estado de Puebla 
logró obtener la vinculación a proceso de 
seis personas presuntas responsables del 
delito de violencia familiar.

El 6 de julio de 2019 en la colonia San 
Diego Manzanilla, Puebla, Mateo Miguel 
N. agredió de manera física y verbal a su 
concubina.

Otro hecho se registró el 15 de diciem-
bre de 2019 en la Junta Auxiliar de Santo 
Tomás Chautla, donde Aldo N. agredió a 
un adolescente hijo de su pareja senti-
mental, dándole una cachetada.

Elena N. es investigada luego de que 
el 10 de noviembre de 2021 fuera de-
nunciada por cometer posibles maltratos 
contra su hijo de 9 años en Los Reyes de 
Juárez.

También en el municipio de San Andrés 
Cholula, Claudia N. violentó de forma físi-
ca y verbal a su hermana el 31 de enero 
de 2022.

Luis Ángel N. fue puesto a disposición 
luego de que el 6 de octubre de 2022 al 
interior de un domicilio en la colonia Santa 
Anita de la ciudad de Puebla, golpeara a 
su pareja sentimental y la amenazara con 
privar de la vida a sus hijos.

En el Fraccionamiento Real Campestre 
de la ciudad de Puebla, Miguel Ángel N. 
insultó a su pareja sentimental a quien 
además le pegó y corrió de su vivienda el 
11 de octubre de 2022.

Con los datos de prueba que recabó 
durante diversas diligencias, la Fiscalía 
General del Estado de Puebla logró que 
la autoridad judicial dictara en las corres-
pondientes audiencias vinculación a pro-
ceso contra las personas imputadas.

A Luis Ángel N. se le impuso como me-
-

da, mientras que el resto deberá acudir a 

acercarse a las víctimas.  REDACCIÓN
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Educación hoy

“Resulta importante que las perso-
nas y estudiantes estén informadas y 
sean capaces de juzgar críticamente 
qué es útil o engañoso, cómo funcio-
nan los medios y qué intereses comer-
ciales y políticos están en juego o en 
conflicto”, menciona González Her-
nández en entrevista para este medio.

Con lo anterior, la apuesta desde 
la alfabetización y educación digital 
es que los estudiantes aprendan no 
solo a relacionarse de mejor manera 
con los medios, sino también con la 
sociedad —a través de los medios— 
presentes en gran parte de la cotidia-
nidad de las personas.

Modalidades para aprender
EN MÉXICO, LA LEY GENERAL DE EDU-
cación contempla que la educación 
se da en tres modalidades: escolari-
zada, no escolarizada y mixta, cada 
una con sus formatos y espacios esta-
blecidos para el aprendizaje regidos 
por un plan de estudios.

El artículo 18 de esa ley señala que 
la orientación integral, en la forma-
ción de las y los mexicanos dentro 
del Sistema Educativo Nacional, 
considerará el pensamiento lógico 
matemático y la alfabetización nu-
mérica, la comprensión lectora, la 
expresión oral y escrita, además del 
conocimiento científico.

Incluso, hace mención al conoci-
miento tecnológico con el empleo 
de tecnologías de la información, co-
municación, conocimiento y apren-
dizaje digital, manejo de diferentes 
lenguajes y herramientas de sistemas 
informativos y de comunicación.

En el capítulo "Con-Ciencia mo-
delos educativos", de la sexta tem-
porada de la serie Con-Ciencia. Psi-
cología y Sociedad, de Radio UNAM, 
en colaboración con la Facultad de 
Psicología de esa casa de estudios se 
dedica un espacio a debatir sobre el 

uso de las nuevas tecnologías tras la 
suspensión de las clases presenciales 
durante la pandemia.

En el pódcast se habla de los for-
matos de educación a distancia, mix-
ta o híbrida, que se utilizaron como 
respuesta a la emergencia sanitaria 
y que las instituciones educativas 

“Es importante que las 
personas estén informadas 
y sean capaces de juzgar 
qué es útil o engañoso, 
cómo funcionan los medios 
y qué intereses comerciales 
y políticos están en juego”.

LA EDUCACIÓN A DISTANCIA 
es un buen ejemplo para comprender 

cómo ha evolucionado la manera de 
aprender en México. 

tuales —o en línea— y los mixtos, 
que combinan ambos componentes 
y varían en el tiempo de formación 
con apoyo docente o independiente.

Flexibilidad espacio-temporal
LA EDUCACIÓN A DISTANCIA ES UN 
buen ejemplo para comprender 
cómo ha evolucionado la manera 
de aprender en México. También es 
muestra de que una buena planea-
ción de educación en este formato 
puede dar mejores resultados en el 
aprendizaje del estudiantado, siem-
pre y cuando los docentes estén en la 
disposición de capacitarse y ser par-
te de esta modalidad.

La maestra en enseñanza y apren-
dizaje abierto y a distancia por la 

aprovecharon con el uso de las nue-
vas tecnologías.

También se explica cómo la edu-
cación a distancia, en su haber, se ha 
desarrollado durante cuatro genera-
ciones: por correspondencia, en vi-
deos y discos compactos, vía radio y 
televisión, y ahora la educación en lí-
nea, donde el uso de internet es esen-
cial para la enseñanza-aprendizaje.

De esta manera, en el capítulo se 
enumeran los formatos de educa-
ción que hoy día se tienen contem-
plados en México: presenciales, vir- FO

T
O

: A
D

O
B

E
 S

T
O

C
K



11MIÉRCOLES.26.10.2022              @diariopuntual       www.diariopuntual.com

O C T U B R E . N OV I E M B R E . 2 0 22 13

ses, se encargan principalmente 
de orientar”, añade. 

En ese sentido, es importante que 
los docentes estén capacitados para 
el uso de las plataformas digitales 
que ocuparán, los planes de estudio 
que emplearán y los tiempos en que 
se cumplirán. Incluso, los formatos 
en que aplicarán los exámenes que 
contempla su plan de estudios.

Para que el personal docente 
pueda desarrollarse dentro de la 
modalidad a distancia en aras de 
capacitarse para este modelo edu-
cativo, la doctora en planificación 
e innovación educativa por la Uni-
versidad de Alcalá, Verónica Quija-
da Monroy, explica que la forma-
ción docente es fundamental. 

El personal docente debe saber 
“con qué recursos cuenta, cómo va a 
planificar, qué tienen sus estudian-
tes. Es toda una serie de etapas que 
tienen que seguir y que en pandemia 
no pudieron hacer e hicieron lo me-
jor que pudieron”, analiza Quijada 
en entrevista con este medio. 

Tanto Raquel Abrego como Veróni-
ca Quijada coinciden en que la edu-
cación en línea “se ha considerado de 
menor calidad, que es muy fácil, que 
solo es subir un PDF, que te conectes 
en línea y ya”. Sin embargo, detrás de 
esta modalidad educativa hay una 
planificación rigurosa donde los do-
centes también tienen que estudiar 
su clase, capacitarse ante las platafor-
mas que usarán, buscar estrategias 
diferentes a la educación presencial, 
contar con actividades distintas.

“Diversas investigaciones han en-
contrado que la educación en línea y 
la educación a distancia no son peor 
que la presencial, son equivalentes. 
Son diferentes sus estrategias, sus 
procedimientos, sus herramientas y 
su evaluación. Pero también es efec-
tiva”, refuerza Quijada Monroy. 

       #BookTok 

Aprender 
desde TikTok

Durante la Feria Internacional 
del Libro de Monterrey, Nuevo 
León, la plataforma de entrete-
nimiento TikTok presentó la es-
trategia #BookTok con la que se 
busca aprender y conocer nuevas 
historias desde esta aplicación.

De acuerdo con Laura Reyna, ge-
rente de políticas públicas de TikTok, 
#BookTok es una herramienta que 
fomenta nuevas formas de lectura 
entre sus usuarios tiene el segundo 
hashtag con mayor popularidad en la 
plataforma.

Reyna explicó a Newsweek en Espa-
ñol cómo funciona #BookTok. Desde 
la plataforma, los usuarios pueden 
buscar qué libros quieren ver. Con 
una serie de sugerencias ligadas a 
este hashtag, las personas mayores 
de 13 años que cuentan con TikTok 
pueden explorar nuevos títulos, au-
tores y temas a leer.

Además de presentarse en la Feria 
Internacional del Libro de Monte-
rrey con tótems interactivos donde 
las personas vivieron la experiencia 
de conectar con nuevas recomenda-
ciones literarias, TikTok apuesta por 
la búsqueda de más y nuevas alianzas.

“Lo que sigue es hacer comuni-
dad y que esta nos vaya diciendo lo 
que necesita y ve. Ahora vemos que 
lo que empezó con una serie de vi-
deos creativos es un rincón bonito 
de internet ha logrado que la lectu-
ra llegue a más personas”.

Universidad Nacional de Educación 
a Distancia de España de la Cátedra 
Unesco, Raquel Abrego Santos, ex-
plica que la educación a distancia es 
una modalidad educativa que se ca-
racteriza por tener una flexibilidad 
espacio-temporal.

Es decir, el estudiante no está obli-
gado a presentarse a horarios rígidos 
como sucede en un sistema presen-
cial. Otra de sus características es la 
planeación, la cual debe ser extraor-
dinariamente rigurosa.

“Estamos hablando de que todos 
los contenidos educativos, las acti-
vidades de enseñanza aprendizaje 
de evaluación, todas, están orienta-
das para que el alumno desarrolle 
un aprendizaje independiente y 
autogestivo”, señala la Mtra. Raquel 
Abrego, en entrevista con Newsweek 
en Español.

Ante la rigurosa planeación que 
contempla el modelo de educación 
a distancia, la experta señala que de-
trás de esa planificación existe todo 
un equipo de trabajo multidiscipli-
nario y un equipo docente encarga-
do de su puesta en línea. 

“Sé que tomó mucha notoriedad 
en la pandemia y todo el mundo de-
cía: ‘Estamos en educación a distan-
cia’, cuando en realidad no era eso. 
El gran crédito es que se le conozca 
efectivamente bien”, explica.

Además de la organización en 
los planes de estudio dentro de esta 
modalidad, la experta enfatiza en el 
papel que los docentes desempeñan 
en esta modalidad educativa, donde 
su rol ya no se trata de ser quien dé 
una cátedra o una instrucción, como 
sucede en la educación presencial.

“Las docentes ahora se convier-
ten en facilitadores, en asesores, 
en acompañantes, es decir, son 
quienes ayudan a los estudiantes 
a resolver dudas. Ya no dan las cla-

APRENDIZAJE DIGITAL: 
¿hoy cuál es el rumbo de la educación digital?
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HABITANTES DE 
SERDÁN YA SE 
PREPARAN DÍA DE 
MUERTOS

Esté lunes y el próximo los 
comerciantes, esperan que sus 
ventas incrementan, así también 
las panaderías.

En Serdán transcurre la penúltima se-
mana de plaza de muertos como  tra-
dicionalmente le llaman  los habitantes  
para adquirir  los diferentes artículos 
para colocar su ofrenda

Esté lunes y el próximo los comer-
ciantes, esperan que sus ventas incre-
mentan, así también las panaderías. 
En algunos hogares aún acostumbran 
reunirse en familia para hacer las ho-
jaldras, pan y rosquetes  con el fin de 
recordar a nuestros seres queridos que 
ya se adelantaron.

 Diferentes sectores, como el  edu-
cativo preparan un  desfile, comercian-
tes con caravanas  alusivas al día de 
muertos y exposiciones de catrinas, y 
los establecimientos adornan frente  a 
así  con flor de Cempaxúchitl para real-
zar el color naranja y adornos qué nos 
recuerda nuestra hermosa tradición de 
día de muertos.  LUZ MARÍA ZAYAS

Atlixco, Pue. La presidenta municipal, 
Ariadna Ayala y productores de la región, 

-

el municipio de Atlixco, en la cual se es-
pera comercializar un total de 480 hec-

y terciopelo, mismas que generarán una 
derrama económica superior a los 100 
millones de pesos.

A la par de esta acción, la Secretaría de 
Seguridad Pública, inició el operativo corres-
pondiente con la participación de la Guardia 

ofrecer una estancia segura y tranquila a 
todos los que visitan el municipio, apoyar a 
productores, así como compradores duran-
te esta temporada.

Durante el acto protocolario, Ariadna 
-

dose dentro de los principales municipios 

ello, su administración enfoca sus esfuer-
zos para brindar las condiciones y seguri-
dad que permita el buen desarrollo comer-
cial a lo largo de estas fechas importantes 
para todos los mexicanos, “la seguridad es 
la prioridad en nuestra agenda municipal; 
las estrategias articuladas que desarro-
llamos van encaminadas en construir el 
municipio de paz y prosperidad que tanto 
anhelábamos”, concluyó.

Se estima que en el lapso de estos 

días, se concentren en la Plazuela Santa 
Rita productores de Calpan, Huaquechula, 
Izúcar de Matamoros, San Andrés Cholula, 
San Buenaventura Nealtican, San Diego 
la Meza Tochimilzingo, San Gregorio 
Atzompa, San Jerónimo Tecuanipan, San 
Juan Tianguismanalco, San Nicolás de los 

Ranchos, San Pedro Cholula, Santa Clara 
Ocoyucan, Santa Isabel Cholula, Santiago 
Atzitzihuacan, Tepeojuma, Tlapanalá y 
Tochimilco, quienes esperan la llegada de 
compradores de alrededor de 17 estados 
del país.

Se calcula que el costo promedio de 

pesos por maleta y 50 pesos el chongo, 
mientras que, el precio de la maleta de 

-
cio de 80 pesos, así como la generación 

 PAOLA AROCHE
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LA ACTIVIDAD COMERCIAL SE REALIZARÁ DEL 24 DE OCTUBRE AL 2 DE NOVIEMBRE

 DIFERENTES SECTORES, COMO EL  EDUCATIVO PREPARAN UN  DESFILE, COMERCIANTES CON CARAVANAS  ALUSIVAS AL DÍA DE MUERTOS Y EXPOSICIONES DE CATRINAS, Y LOS ESTABLECIMIENTOS ADORNAN EL 
FRENTE CON FLOR DE CEMPAXÚCHITL. FOTO: 
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Diputados fe-
derales de-
clararon este 
martes el 

arranque de la discu-
sión sobre las iniciativas que plantean una 
nueva reforma electoral, en una sesión en 
la que el bloque encabezado por Morena 
y la oposición intercambiaron reclamos 
y reconocieron que todavía no tienen 
acuerdos sobre los plazos de trabajo ni 
sobre el método para analizar todas las 
propuestas.

En un encuentro en el que partici-
paron los coordinadores parlamentarios 
y las comisiones de Reforma Política-
Electoral, de Puntos Constitucionales y 
de Gobernación, se dio a conocer que 
hasta ahora hay más de 100 iniciativas, 

Constitución y aquellas que piden cam-
bios a leyes reglamentarias.

Ignacio Mier, coordinador de Morena, 
aseguró en su intervención que el país 
necesita una nueva reforma electoral y 
llamó a analizar la propuesta que pre-
sentó el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. 

Aunque Mier fue respaldado por legis-
ladores de partidos aliados de Morena, 
como el PT y el PVEM, desde la oposición 
enfrentó cuestionamientos y críticas.

Salvador Caro, de MC, tachó de “farsa” 
el llamado a debatir y recalcó que no hay 
consenso sobre posibles reformas en este 

tema.
Luis Espinosa 

Cházaro, coordinador 
del PRD, consideró que 
el sistema electoral del 

país puede mejorar, pero sostuvo que no 
es momento de hacer cambios y que no 
hay tiempo para llevarlos a cabo antes de 
las elecciones de 2024.

Jorge Romero, líder del PAN, aseguró 
que su partido está dispuesto a hablar de 
reforma electoral, pero no a apoyar una 
“dada desde otro poder”, en referencia a 
la iniciativa del presidente López Obrador.

El PRI, en voz de su dirigente Alejandro 
-

caciones que afecten al Instituto Nacional 
Electoral (INE) o al Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
“El PRI no permitirá ningun retroceso de-
mocratico”, dijo.

López Obrador y Morena plantean, 
entre otras cosas, reducir el número de 
diputados y senadores, desaparecer a los 
institutos electorales locales, cambiar la 
estructura del INE y disminuir el número 
de consejeros.

El presidente y su partido argumen-
tan que estos cambios son necesarios 
para que mejore la democracia mexica-
na, pero la oposición sostiene que esas 
medidas harían justo lo contrario por-
que debilitarían a las instituciones elec-
torales y afectarían la imparcialidad de 
las votaciones.

ENTRE RECLAMOS 
Y DESACUERDOS, 

DIPUTADOS ARRANCAN 
DEBATE SOBRE 
INICIATIVAS DE 

REFORMA ELECTORAL
En un encuentro de comisiones, diputados 

se dijeron dispuestos a analizar y discutir las 
más de 100 iniciativas en la materia, aunque 
todavía no tienen acuerdos sobre plazos y 

método de trabajo.
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